

Zeitschrift:	Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen
Herausgeber:	Sonos Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen
Band:	104 (2010)
Heft:	2
Artikel:	Feierlicher Einsetzungsgottesdienst für die neue Gehörlosenpfarrerin Andrea Leupp-Meierhofer
Autor:	Kaiser, Pascal
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-924003

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Feierlicher Einsetzungsgottesdienst für die neue Gehörlosenpfarrerin Andrea Leupp-Meierhofer

Text und Fotos: Pascal Kaiser

Am 20. Dezember 2009 wird anlässlich der Gehörlosenweihnachtsfeier Andrea Leupp-Meierhofer als reformierte Gehörlosenpfarrerin der Nordostschweiz eingesetzt. Der Gottesdienst findet an einem wunderschönen Sonntagmorgen im verschneiten Trogen im Kanton Appenzell Ausserrhoden statt.

Grosses Gehörlosenpfarramt

Das überregionale Gehörlosenpfarramt, welches die Kantone Appenzell Inner- und Ausserrhoden, Glarus, Graubünden, Thurgau, St. Gallen und Schaffhausen umfasst, wurde bereits im Jahr 1951 gegründet. Andrea Leupp-Meierhofer ist nach Hans Graf (1951 - 1964), Viktor Brunner (1965 - 1973), Walter Spengler (1974 - 1994) und Achim Menges (1994 - 2009) die fünfte Gehörlosenpfarrerin, welche die überkantonale Gehörlosengemeinde in der Nordostschweiz betreut.

Neuanfang für die Gehörlosengemeinden

Der lebendige Gottesdienst, der gleichzeitig Weihnachtsgottesdienst und Amtseinsetzungsgottesdienst für Andrea Leupp-Meierhofer ist, wird von rund 120 Menschen besucht. Dorothee Buschor beginnt den Gottesdienst und nimmt als Begrüssung der Gemeinde zum Thema Neuanfang Bezug. Dieser Sonntag ist auch ein Neuanfang für die Gehörlosengemeinde mit und für Andrea Leupp-Meierhofer.

Dorothee Buschor weist in ihren einleitenden Worten darauf hin: „Andrea Leupp-Meierhofer ist eine Pfarrerin, die mit der Gemeinde unterwegs ist. Sie ist und bleibt Jesus Christus verbunden und nicht vereinzelten Personengruppen oder Ideen. Die



Andrea Leupp-Meierhofer



Gebärdendurch unter der Leitung von Inge Scheiber-Sengl.

rechten Zeit sagen wird, ist zu relativieren. Es gibt ganz verschiedene Menschen in der Gemeinde. Man kann nie allen Erwartungen entsprechen - vor allem nicht im Rahmen von 30 Stellenprozent als Gehörlosenpfarrerin.“

Feierliche Amtseinsetzung der neuen Gehörlosenpfarrerin

Nachdem der Gebärdengospelchor mit Inge Scheiber-Sengl wunderschöne Gospelsongs vorgetragen hat, findet nun die Amtseinsetzung von Andrea Leupp-Meierhofer durch Pfarrer Martin Schmidt statt. Martin Schmidt ist Mitglied des Kirchenrats der Evangelisch-reformierten Kirche des Kantons St. Gallen und Gemeindepfarrer in der Kirchgemeinde Berneck-Au-Heerbrugg. Feierlich leistet Andrea Leupp-Meierhofer den Amtseid vor der Gehörlosengemeinde und ist nun offiziell fünfte Pfarrerin der überregionalen Gehörlosengemeinschaft der Kantone Schaffhausen, Thurgau, St. Gallen, Appenzell, Glarus und Graubünden.

Weihnachtsgottesdienst

Andrea Leupp-Meierhofer beginnt nun mit ihrem Teil der Predigt und führt die von Dorothee Buschor begonnenen Überlegungen zum Thema Neuanfang fort (ein ausführlicherer Bericht über den Gehörlosenweihnachtsgottesdienst 2009 und die Predigt von Andrea Leupp-Meierhofer erfolgt als Einstimmung in die Adventszeit dann in der Dezemberausgabe 2010 unserer Verbandszeitschrift).



Pfarrer Martin Schmidt bei der Amtseinsetzung von Andrea Leupp-Meierhofer. Im Hintergrund von links nach rechts: Felix Urech, Edith Durrer, Adolf Locher, Dorothee Buschor und Achim Menges (verdeckt).



Andrea Leupp-Meierhofer nach der Vereidigung bei ihrer ersten Predigt als neue Gehörlosenpfarrerin für die Nordostschweiz.

Ein Interview mit Andrea Leupp-Meierhofer erscheint in der Märzausgabe von sonos.